

A la Junta y al Ulatismo les pasa lo de ciertos matrimonios Públicamente se cortejan pero por lo bajo se muerden que es un gusto

Ya lo dijimos el otro día: con el ulatismo y con los de la Junta pasa lo mismo que con los matrimonios y con las parejas de enamorados —dos cosas completamente distintas— que nadie debe meterse pues sale rascando. Al público trascienden sus agarronzos, pero si un periodista dice media pa-

labra, en el acto le caen encima y lo llaman "inmoral, ladrón, caldero-comunista, saboteador de la felicidad ajena" y un chorro de cosas más.

Ahora mismo tenemos el jaleo respecto al texto constitucional que se nos piensa aplicar. Sólo a Carlitos Monge se le ocurre decir

que la culpa de que "noquearan" al proyecto de la nueva constitución la tiene el Partido Constitucional... Esto es el cómodo camino de echarle siempre la culpa al calderonismo que está más muerto que Juana de Arco.

Como a nosotros no nos nos interesan un comino los intereses de un partido o del otro, vamos a decir lo que pasó con la constitución: que conforme a la del 71, los designados a la Presidencia los elige el Congreso en donde como todos sabemos, el ulatismo tiene mayoría. En cambio conforme a la constitución del 49, se elige vicepresidente por votación popular con lo que de hecho habría lucha entre ulatistas o figueristas si no se pusieran de acuerdo para hacer en una sola papeleta la designación correspondiente.

Por otra parte ya don Otilio se está plantando en cuanto a que le den un efectivo respaldo militar.

Lo cierto de todo esto es que los que manejan el cucharón de la olla debían ponerse de acuerdo y de una vez por todas arreglar las cosas.

Y en cuanto al resumen de todo lo cierto es que a los de la Junta y a los ulatistas les está pasando lo que a ciertos matrimonios públicamente se cortejan, pero a solas se muerden que es un gusto.

Quiera Dios que se reconcilien para siempre y que del idilio nazca el niño: el candidato a Vicepresidente.

Lo malo estaría en que resultara el parto de los montes.

MOTIVOS DE SEMANA SANTA

(Declara don Roberto Ortiz que don Otilio ha sido electo varias veces Presidente y que ya es hora de que de una vez se la entreguen...)



"De Herodes a Pilatos...!"

EN LOS DÍAS SANTOS



NOTA: Cualquier parecido o semejanza con alguien de la Junta de Gobierno, es mera coincidencia. Pero la verdad es que está de comérselo!

ESTAMPAS DE SEMANA SANTA



ANTES DE ENTRAR EN EL RUEDO



—Entra al ruedo, mataó y no tengas miedo. ¡To er mundo dice que no quieres hacerte cargo de la faena. ¡Entra, niño de mi arma y que Dios te acompañe...!

LA VOZ DE LA EXPERIENCIA



DON PEPE: —Esto es canela fina, flor de té, carne de manzana, pollito tierno...

CANDELARIO: —Todo lo que usted quiera, mi amigo, pero ¡gallina vieja, buen caldo...!

Las porteras de las Escuelas en un verdadero calvario

El Ministerio de Educación Pública ha logrado, y sin mayor esfuerzo, ir desplazando a magníficos maestros de la enseñanza nacional. Antiguamente un profesor o un maestro se imponían por sus capacidades y por sus aciertos. Hoy basta tener influencias políticas. Si una maestrilla rural de las que todavía dicen "haiga" y escriben ayer con hache, es hermana o prima de un ex-combatiente de retaguardia y si en la casa de su casa tiene un Viva Figueres, puede estar segura de que es candidata a la dirección de una de las escuelas de la capital.

Todo ha "cambiado" como dice el Ministro de Educación. Pero, en esta Segunda República que está resultando de tercera, no hay un funcionario público más abandonado de la mano de Dios que una humilde portera de escuela.

Comencemos por decir que ganan ciento nueve colones al mes y que tienen que trabajar doce horas diarias. Las escuelas abren sus puertas a las siete, pero ellas tienen que llegar a las seis a limpiar aulas, patios y corredores. Además, deben levantarse a las cinco pues con frecuencia están obligadas a pasar por la casa del director o de la maestra a llevarles útiles y li-

bracos viejos. Más de una vez la pobre portera tiene que caminar a pata como cinco kilómetros para irle a buscar, a las nueve de la mañana, el vaso de té a la directora. Y cuando no es esto, es ir a traerle unas medias a una maestra porque las que tenía, se le acarrilaron. Y la pobre va de un lado a otro sin que a nadie se le ocurra comprarle una bicicleta.

Pero lo serio del caso es que como ahora las escuelas están alterando su trabajo en un mismo edificio, la portera, por el mismo sueldo, tiene que trabajar doblemente. Esto es, doce horas completas.

A las once, cuando se va el primer grupo de alumnos, la portera no tiene tiempo ni para tomarse un cafecillo con dos tortillas, con el fin de que la escuela quede limpia para los que vienen. Y a las cuatro de la tarde ya está volando escoba otra vez.

Muchas veces a la infortunada portera le dan las seis de la tarde arreglando la escuela y de ñapa, haciéndoles mandados a los inspectores, directores y cuanto titere hay en el universo de la enseñanza. Las porteras, todas buenas y ab-

negadas mujeres, muchas de ellas madres de familia, no tienen quién las defienda. Y siempre son tratadas peor que el trapo de las cajas.

No hay derecho a que en esta Segunda República en donde los botelleros más grandes están en el ramo de la enseñanza, toda vez que son profesores aquí y allá y por otra parte ocupan cargos muy bien remunerados, existan sueldos de hambre como los de las porteras. Un policía, un soldado y hasta un pregonero de periódicos, ganan más que ellas.

Es muy duro pensar que los Santos grandes de la enseñanza no se conmuevan en el caso de las porteras, de esas buenas, nobles y abnegadas mujeres cuya lealtad nos emociona.

Con cariño les rendimos nuestro homenaje de simpatía a las buenas y leales porteras.

Español Básico.

Tras despedir a la paciente, con la cual se había pasado una larga hora en la consulta, el médico se volvió hacia la enfermera, que acababa de entrar, y le dijo señalando a la paciente:

—Ese es el hígado de que te he hablado.

¡Qué Gallo Más Bruto!

La bandada de gallinas picoteaba tranquilamente en medio de la carretera unos granos perdidos por un camión. En eso, vino un auto poderoso y silencioso. El chófer no pudo frenar a tiempo, y pasó por sobre las aves, pero éstas lograron evadir las ruedas. Vapuleadas, y con algunas plumas de menos, salieron corriendo hacia la cuneta. Dijo una, levantándose la última, y bastante aturdida:

¡Compañeras, qué gallo más bruto!

Terrible Divorcio

Se casaron, instaláronse en un departamento y, de acuerdo con la lógica más simple, a las cuarenta y ocho horas se quedaron sin sirvienta. Pero la flamante esposa no se entregó a la desesperación, y a la hora del almuerzo sirvió un magnífico pollo asado y doradito por sus cuatro puntos cardinales. El marido esgrimió el tenedor y mientras se relamió, preguntó:

—¿Con qué lo rellenaste?
—¡Oh, no hubo necesidad, que ridio! ¡Si no estaba hueco!

Ahora la esposa pide el divorcio, acusando a su marido de torturas morales y la rotura de dos costillas.

Con lo cual se puede provocar un gran pleito y una verdadera barbaridad. Además, si discuten, las cosas pueden quedar sin resolverse porque dos contra dos no se hacen nada. Empatán en cualquier votación. Hay que mandar uno que desempate y que sea como juez en la contienda. Va el quinto que le vuela el pelo. Esa ya es una buena sociedad, cinco. Sin embargo, pueden presentarse algunos conflictos. Tal vez tres contra dos, pero y si es cuatro contra uno? No es justo entonces que el equilibrio mundial esté en esa forma tan ex-

PASA a la pág. 6. — No 5

Los animales son madrugadores

Los animales son madrugadores (sencilla observación que hace cualquiera) gozan ellos del sol la luz primera y del alba los pálidos fulgores.

Despiértense los pájaros cantores, hijos de la florida primavera, y vayan muy temprano a la pradera labriegos y gañanes y pastores.

El hombre culto, no; siempre a tal hora dormido ocupe el lecho todavía, disfrutando molición seductora.

Yo sólo con placer madrugaría por gozar los encantos de una aurora... que es Aurora González y García.

Claudio ACUSA

EL CASO DE Don CLAUDIO CORTÉS

Solamente en esta aldea se puede presentar un caso semejante al de don Claudio Cortés.

Y vamos por partes. Cuando se conocieron los primeros detalles de la parada que se jaló el coronel Cardona, pusimos en tela de duda cuanto se dijo y publicó alrededor de don Claudio Cortés. Basta decir que un hombre tan inteligente como él no iba a recomendar un plan tan absurdo como el seguido por los alzados.

Pero vamos al fondo del asunto. Las autoridades encargadas de instruir la sumaria respectiva han recibido ya como treinta declaraciones de las cuales, según dice la prensa, no se desprende el menor cargo contra don Claudio. La información de Diario de Costa Rica relatando la entrevista del señor Ulate con el señor Cortés constituye la mejor defensa para este último, toda vez que a don Otilio le habló de sujetarse al camino recto, leal, y que él, —don Claudio— "jamás empañaría lo único que sino la ironía del asunto. Las au-

toridades han dispuesto recibir de última la declaración del señor Cortés. Es decir, que libre don Claudio de todo cargo, por cuantos han declarado, lo dejan prisionero no sabemos por qué. ¿Será acaso que esperan que él declare contra él? ¡Bendito sea Dios! les dejará a sus hijos: un nombre limpio". Pero ahora viene no el chiste.

El mundo en su lugar

Para que su hijita lo dejara un rato tranquilo, el papá cortó un mapa del mundo, del periódico, lo rasgó en varios pedazos y le dijo que lo empatare. En menos de cinco minutos la niña había resuelto el rompecabezas.

—¿Cómo lo has hecho?
—Muy fácil. Vi que por el otro lado del mapa había una foto de un hombre. Lo recompuse, y cuando hube terminado, el mundo estaba en su lugar.

PROPÓSITO DE D. GONZALO ORTIZ A FAVOR DE LOS CONGELADOS

El diputado don Gonzalo Ortiz, según leemos en un periódico, tiene el propósito de presentar ante la Asamblea Constituyente una iniciativa encaminada a poner el problema de los congelados dentro del espíritu de una legislación basada en la lógica y en el derecho universal.

Tenemos entendido que de lo que se trata es de que las personas intervenidas tengan la puerta abierta para apelar, ante la Corte o ante otro tribunal de los pronunciamientos que ha hecho o que haga el Tribunal de Probidad.

Bien recordamos —hace ya algunos meses— cuando intervenimos en el problema de los congelados. Justo es decir que el propio Ministro de Justicia, licenciado don Gonzalo Facio, sustentaba la idea de que los pronunciamientos del Tribunal de Probidad pudieran ser apelados ante la Corte Suprema de Justicia. Esa idea, muy plausible, encontró cierta resistencia y esto es lo más grande, hasta en el ánimo de algunos magistrados. Uno de ellos llegó a decirnos que eso les implicaría mucho trabajo, y asimismo tener que enfrentarse a gentes muy fuertemente vinculadas en la vida del país...

en esto sólo se atreven a hacer lo del avestruz, esconder la cabeza en la arena, por temor de que toda reacción les pueda ser funesta, han continuado sometidas al procedimiento del Tribunal de Probidad.

Seguros estamos de que los mismos miembros de ese Tribunal apoyarían la iniciativa del señor Ortiz.

Escribimos esta nota no sólo por la parte de justicia que merece el señor Facio, sino para alentar al licenciado Ortiz en su gestión, muy hermosa en todos sus extremos. Ahora que de los congelados ya casi no queda nada. Se han ido derritiendo poco a poco, al extremo de que ya de muchos de ellos apenas si ha quedado un pocito de agua.

Lo que hubiera pasado

El Papa estaba harto de tantas preguntas.

—Me pregunto —dijo— qué hubiera ocurrido si hubiera yo hecho tantas preguntas cuando tenía tu edad.

Le contestó el niño: —¿Quizás hubieras podido contestar alguna de las mías.

REFRANERO TICO

¡Hoy está de chuparse el dedo!

AL TRANCAZO CON EL VASO.

—Y al catarro con el jarro. Frase espiritual muy en boga entre los que gustan de empuñar el codo. Antes, en nuestro país, se refería exclusivamente a los hombres, o sea, al género masculino. Pero como ahora se ha descubierto que las mujeres tienen los mismos derechos y que en realidad son más masculinas que los hombres, se aplica a unas y a otros indistintamente. Porque tampoco en eso el bello sexo suele darse atrás. A la hora de empujarse unos guaros se los toman en catizumba y como quien oye cantar las letanías. Ahora, para disimular la cosa, han inventado que el guarillo es una panacea. ¿Qué no se cura con dos o tres farolazos? Si el día está muy triste, en seguidita inventan que está en irado en guaro. Si está muy frío, que para sacar el hieco no hay mejor cosa. Si para el calor, que eso enfría. Si le duele la muela, enjuáguese con mistela. Si el estómago, entrele con ron cañero. Si se siente fatigado, un whiskey lo pone requetén. Si hay penas, a ahogarlas en un mar de guaro. En cambio, si hay alegrías, a celebrarlas con unos cuantos tragos. Esto de pasar a la cuchara como dice la gente tuania, es de lo mejor que existe y de lo poco bueno que se ha inventado en el mundo. Al que le gusta el trinquis todo lo tiene por demás. A él lo mismo le da que la constitución sea la del 69, la del 71 o la del 49. Que haya con qué y ojalá con quién y todo está hecho. Y la verdad sea dicha: se va usred con una moza que se lo ha raptado o que usredo al final de

cuentas ha llegado a convenir de que las cosas criadas no son para que se las coma la tierra. ¿Qué cosa mejor para ir entrando en materia que un tragazo a tiempo? Que va usted a cenar, pues no hay nada mejor que abrir el apetito con un fuerte y cerrarlo con otro que empuje el café. Y sobre esto hay mil teorías. Por ejemplo, cómo es posible que haya gente que se tome un trago y lo deje solitario, soltero, nones, aburrido, sin compañía alguna en las regiones del estómago? Imposible, se necesitaría mucha crueldad en el corazón para proceder así. Es preciso enviarle lo más pronto posible un compañero de aventuras, que lo saque del infortunio de su soledad. Pero luego viene el otro problema. Dos tragos allá en los desiertos estomacales están en grave peligro de ponerse a discutir. A lo mejor de política. Y si da la desgracia que a uno le gusta Figueres y al otro Cardona, ya está el lío hecho. Es necesario entonces que un tercer compañero se desuelgue gargüero abajo y se intercale, se mezcle y haga con los dos una buena e íntima amistad. Puede servirles para ponerlos de acuerdo, para evitar que uno mate al otro, en fin, que tres se divierten mejor que dos. Pero puede también que si sólo son tres, entre dos se acoyoten y se coman al más chiquillo o al que quede solo. Hay que mandar un cuarto trago, recocijado y de buen humor, que vaya a ponerse entre los tres, medio a medio y que los contagie. Además, si le van a pegar entre dos a uno que se ponga del lado del uno y serán dos contra dos.

LAS BRUJAS DE VARGAS COTO

Cuando el diputado don Gonzalo Ortiz dijo en el Congreso que don Tomás de Kempis era el autor de la Imitación de Cristo, y no Calvino, don Joaquín Vargas Coto quien se encontraba en una de las barras, se rió de lo lindo.

Pero como al mejor mono se le cae el sapote, y que nos perdona don Joaquín la comparación, muy pronto fue él quien nos dió una sorpresa: en una de sus amenas pláticas habló de las brujas de Hamlet...

Esto es, algo así como sostener que la enamorada de Romeo no fué Julieta, sino Margarita. O que fué don Luis Mejía y no don Juan Tenorio el que raptó a doña Inés. O que el autor de los proyectos económicos no es Martín sino Lolito Gámez.

Al leer lo escrito por don Joaquín pensamos que si las bru-

jas eran de Hamlet, Macbeth había tenido enredos amorosos con Ofelia.

Vargas Coto volvió al día siguiente al Congreso en donde tuvo oportunidad de comentar su artículo con casi todos los diputados. Ninguno de todos, esto es lógico, notó el error de don Joaquín. Lejos de eso uno de ellos apuntó en una libretita la cita de las brujas de Hamlet con el fin de usarla un día de tantos. Sin embargo a don Rafael Ángel Vailadares, el oficial mayor, no se le fué en blanco el asunto y Vargas Coto pudo explicar "el lapsus — Remi ton".

Pero nosotros sostenemos que las brujas dejaron de ser de Macbeth. Sospechamos que son de Lolito Gámez y esto por cuanto el Licenciado don Guillermo Valverde dijo por ahí, en referencia con el asunto de los colegios nocturnos, que el Ministro de Educación estaba cogiendo brujas.



En el mismo periódico semanal donde Fray Janes viene, desde hace años, haciendo sus comentarios en defensa del idioma, nos ha salido un competidor, o un imitador. Con toda sinceridad decimos que eso nos satisface. Ojalá fueran muchos los que hicieran lo mismo, es decir, los que se preo-

cupan por ser "desfacedores de entuertos" de la pureza del habla. Nuestro colega en estos afanes, con el seudónimo "Pochita" apunta en su sección del sábado:

"El señor Ministro de Educación Pública, al referirse al caso de los alumnos de las escuelas nocturnas, habla del alumnado. Equivocadamente llama el señor Ministro alumnado al conjunto de alumnos. Alumnado es una expresión que no se encuentra ni por analogía en palabras que expresen lo mismo, pues estudiantado tampoco figura en el léxico, y discípulado se refiere al ejercicio del mismo discípulo pero no a la totalidad. Profesorado sí porque es un cargo y una dignidad y además el cuerpo de profesores. Alumnado como neologismo no puede considerarse innecesario, pues que en su lugar se dice los alumnos. Decir alumnado refiriéndose a los alumnos, es lo mismo que decir escolantado hablando de los escolares".

No vamos a tratar de defender al citado funcionario por el yerro que se le atribuye, ni vamos a refutar la opinión del colega que lo censura. Solamente que, en el deseo de ilustración para todos, nos vamos a permitir copiar aquí lo que el tratadista colombiano Restrepo dice para referirse a un caso afín al de la voz "alumnado". Se refiere a "electorado" y se expresa así:

"ELECTORADO.—Así sue le llamarse el conjunto de electores, como *estudiantado* llamamos el de estudiantes, voces que no ha admitido la Academia, pero que DEBEN TENERSE POR CASTIZAS, pues una de las características de gran cantidad de voces terminadas en *ado* en español, es el concepto de conjunto: tejado, conjunto de tejas; enrejado, conjunto de rejas, etc.: "El obispado se com-

pone de hombres sabios y virtuosos". De igual formación es el término "proletariado", recibido ya por la Academia, para designar la clase social constituida por los proletarios. *Igualmente es aceptable el neologismo ALUMNADO de que tanto uso se hace hoy para designar el conjunto de alumnos*".

En un título grande de Diario de Costa Rica correspondiente al domingo 6 del presente mes, leemos:

"ESQUILME más justo para que no se vayan terminando los agricultores".

No hay *esquilme*, sino ESQUILMO (frutos y provechos que se sacan de las haciendas y ganados). Viene de *esquilmar*.

Notoria falta de ortografía tiene el comentario "Todo al Vue" lo" de Diario de Costa Rica del mismo domingo:

"y recargada de BRIVONES y vividores..."

Se escribe BRIBON, con dos bees labiales. Con igual característica ortográfica se escriben "bribonada", "bribonear", "bribonería", "bribonesco". Y "bribonzuelo" también.

En ese periódico, del día 5, escribió el señor Otto Sáenz, refiriéndose al compositor Brahms:

"...En *resúmen*, *absorbiendo* la fuente espiritual del clasicismo..."

Dos faltas de ortografía en tan pocas palabras: RESUMEN no se tilda, porque es palabra grave terminada en "n". Y "absorbiendo" es con dos bees labiales. Se escriben también en esta forma "absorbencia", "absorbible", "absorbente". Es posible que quien en esta falta incurre, confunde la grafía de *absorber* con la de "absolver", que es cosa muy distinta.

El señor Warren Bonilla, en artículo que publicó en el Diario del día 6, escribió:

"...raquícos medios que les sirven para MENDINGAR cuando necesitan..."

El verbo al que el señor Bonilla innecesariamente le ha agregado una "n", es MENDIGAR. Viene del latín "mendicare".

El señor Ciro Montero, al hablar sobre el proyecto de Constitución, en el Diario del mismo día, dijo:

"Europa es un hervidero de inquietudes que EMBULLE transformación social".

Nos quedamos con el deseo de saber qué quiere significar con eso de "embulle"...

El artículo editorial del último número del semanario "Cartago", dice:

"...a raíz del concierto que se verificó en el mismo teatro el 15 de setiembre, un grupo de estimables DILETTANTES..."

"Diletanti" (sin doble "t" al

PASA a la pág. 8. — N° 2

TESTAMENTO Y DESPEDIDA DE JUDAS ISCARIOTE

Ante todo hago constar mis encendrados dolores por el puño de traidores que hemos visto resultar.

Esto mucho me entristece y me hace perder valcr pues achica y oscurece mi gran fama de traidor.

Hay traiciones entre amigos, las vemos en militares, y las hubo electorales, como antes fuimos testigos.

Y la ambición de poder nos ha enseñado, señores, que ha hecho en los pechos arder deseos necios y traidores.

Paso ahora a comunicar, expuestas antes mis quejas, lo que yo habré de dejar de mis pertenencias viejas.

Yo, Judas, mayor de edad, de oficio muy conocido, quien siempre vecino ha sido de esta pequeña ciudad,

expongo en este papel mi desco testamentario, que no es nada extraordinario como podrán ver en él.

A DON ULADISLAO GAMEZ

Le dejo a este angel bendito un nicho en el cementerio a ver si afloja un poquito al mal tratado magisterio

AL PADREIRO

A este Ministro de Gobierno mucho su tiempo le ahorro: le dejo un siper moderno que está propulsado a chorro.

A DON BRUCE MASIS

Como aun nada ha sembrado el bueno de Bruce Masís, una maseta le he dejado para que siembre maíz.

AL CORONEL CARDONA

Sin andar con entretelas en este renglón anoto

que le dejo las espuelas que le regaló don Otto.

A RENE

Mis sandalias son de atado ya que no tienen botones, las dejo a René Picado, que es hombre de carrerones.

A LA CONSTITUYENTE

Consta ante toda la gente que yo no dejo piltrafas: para la Constituyente un estante es mi presente para que pongan garrafas.

A DON MIGUEL BRENES

A éste le dejo un parlante con una muy buena idea: a ver si así, en adelante su voz se oye en la asamblea.

A TEO

Tengo mis buenas razones y, con un fin señalado, a don Teodoro Picado le dejo mis pantalones.

PASA a la pág. 7. — N° 2

Un buen consejo autorizado!!

Deben ser "TESORO DEL MAR"

porque son superiores

EN CALIDAD

EN SABOR

EN PRESENTACION

Y EN EXQUISITA SALSA

PÍDALAS EN LA PULPERÍA MÁS CERCANA

Porque las

Sardinas TESORO DEL MAR

están en todos los establecimientos de primera



LA DOCENA DEL FRAILE



ECCE HOMO...

Amados de mi alma: eso dijo Poncio, ¿os acordáis?, presentan al Divino maestro coronado de espinas, abofeteado y vestido de rey de burias. La historia, se ha dicho, es una eterna repetición.

Hay un hombre que ahora asoma sobre la escalinata del Pretorio. Lo mismo que aquél, coronado de espinas, pero como ya ha ido dando vueltas la humanidad desde hace dos mil años a nuestros días, no es vestido de rey de burias.

Es un hombre a quien le dicen El Soberano.

En su nombre habla, el que tiene una espada en la mano, una ametralladora a su alcance o un mosquetón dispuesto a disparar una andanada de tiros.

Hablan, en las asambleas, los que tienen lengua.

En su nombre se dicen cosas de cosas y hacen mil barbaridades. Cada quien se arroga la representación de este soberano, q' no deja de ser un rey de burias.

A la hora en que es preciso solicitarle confianza, votos, manifestaciones se le pasa la mano y se le llena de piropos.

Después, cuando ha otorgado esa confianza o dado los poderes, si te vi, no me acuerdo. Es una novia burlada, eternamente. Es el esposo engañado. Es un soñador a quien se le defraudan todas sus esperanzas.

¿Queréis saber, carísimos de mi alma, el nombre de este Soberano?

Todos lo conocéis. Casi se puede decir que lo lleváis en el pecho. Ecce Homo de nuestros días, es "el costarricense".

PILATOS Y PILATILLOS

Pilatos, Poncio Pilatos, no sabemos exactamente si todo eso es nombre y apellido o cómo era la vaina "in illo tempore". Lo cierto del caso es que se trata del que mandó traer una palangana, un pichel y una tohalla. Dentro del pichel, agua. Un esclavo vertió el H 2 O, Pilatos puso sus manos bajo el chorro cristalino, se las lavó y se las secó en la tohalla.

Con eso nos dijo que él tenía las manos limpias en todo aquello que los judíos estaban haciendo. Que si había culpas, ni una caía en su conciencia. Que estaba más limpio que una patena.

Pero, ah, hermanos y hermanas, que ejemplo nos ha dejado!

No nos vamos a poner a quebrarnos la cabeza averiguando si el ejemplo es bueno o malo: si debe seguirse o repudiarse. Si le debemos otorgar nuestra salva de aplausos o nuestro coro de silbidos.

Lo que si sabemos es que después de Pilatos, empezaron a nacer por el mundo entero, con la espontaneidad con que brotan en mayo los abejones, los Pilaticos.

Quien quiera que hace una torta, y somos muchos los que hacemos muchas a cada rato, corremos para la palangana a lavarnos las manos.

O le echamos las culpas a los

otros o nos declaramos patenas de limpios. Bolsillos del Padre Canuto, que no ha habido, no hay ni habrá en los siglos de los siglos, bolsillos más limpios que los de este Fraile.

Viejillos entortados hasta el pescuezo, se presentan como candidas palomas, como recién nacidos y tiernos palominos.

¡Cuántos hemos visto así! Ministros, altos funcionarios o amigos de la infancia que fueron, con tratistas hasta el pescuezo de atollados, logreros que cogieron cuanto se puede coger, y ahora, restauradores de las libertades, hombres sobre cuyas cabezas no puede caer ni la más leve sospecha de una culpa!

Pensad hermanos en estos días en esos seres extraordinarios que han tenido la habilidad, la virtud, el transformismo de un Frégoli, que cuando era una hora fueron logreros mariachis, y cuando era otro hora fueron magníficos figueriachis.

No hay que mentar persona. Ni falta que hace. Allí cada uno lleva en su conciencia la historia. Que en estos días santos, en estos días en que algunos hombres ven hacia adentro, repasen un poquito lo pasado y se miren al espejo. A lo mejor se encuentran alguna inconfesable arruguilla.

Y con dar una vuelta con la vista al cuarto, en algún rincón van a encontrar la palangana, el pichel, la tohalla y el jabón. El jabón, y de tusa, o sea del vulgamente llamado de chanco, q' es el que tiene más potasa y con el cual no hay mancha que se tenga.

¡Ah, pero amados de mi corazón, hay manchas tan negras y tan persistentes en estos Pilaticos que conocimos y que seguimos conociendo, que ni con todas las legías del mundo...

MEDIDAS

En estos días de Semana Santa, mis amados, no dejéis de comprar vuestra "medida", esa cintica protectora que tiene bendiciones e indulgencias y que nos libra de todo mal.

Yo os lo aconsejo. Mirad que aunque penséis que por haber vivido yo, allá en otros tiempos, la alegre farra del barco de "las Corsarias" en que hice alguna que otra locura, anduve de coronilla y me bailé el nautica bien poncero "tabaquillo" no por eso deben o-secharse mis palabras.

En esto yo os digo lo que otros: no os fijéis en mis hechos, si en mis palabras. No es preciso predicar siempre con el ejemplo. Y más de un Padre cura os podría citar yo en quien las palabras van por la diestra y el ejemplo coge los vericuetos de la siniestra. Por ejemplo, si un Padre lo es de la iglesia, pero tuvo un desliz que también lo convirtió en padre de familia, producto todo eso de una debilidad, pensad en que hay diferencia entre lo que el predica y lo que él hace. Coged la prédica y abandonad el mal camino. Si otro padre tiene cuña y carro y hace demasiadas visitas, y se pone muy pinganillo todos los días, y se perfuma y suele afeitarse cada hora,

Se arregló el colicho de la leche

El problema de la leche llega a su fin con la resolución oficial que establece un precio máximo de sesenticinco céntimos botella. Y el acuerdo fué tomado después de oír representantes de las distintas asociaciones y el juicio favorable del señor Presidente Figueres.

Don Pepe manifestó que prefería violentar sus deseos de ayuda y de protección inmediata a las clases pobres antes que contemplar la ruina de la industria lechera.

Al lado de eso la mayor parte de los productores alega que no está dispuesta a seguir perdiendo plata y que de no haberse arreglado las cosas, dentro de muy poco tiempo, desaparecería la industria, tendríamos que pagar por un sorbo de leche el mismo precio que por un frasquito de perfume Chanel Nº 5, que es el que usa cierto ex-militar cuyas señas no damos para que no vayan a creer que aludimos a Rogelio Granados, el coronel carrera.

Al argumento de que unos pocos productores han manifestado que pueden vender la leche a cincuenta céntimos, con ganancia para ellos, se agrega que una golondrina no hace verano. Esto es, que existe una zona limitada y privilegiada en donde el negocio ofrece determinadas ventajas. Más claro, que quien quiera puede vender la leche al precio que le dé la gana, siendo el máximo de sesenticinco céntimos.

dejado a un lado. No lo sigáis. Si usa siper, tampoco lo sigáis. Pelegráis con seguirlo. Yo, que soy viejo y he recorrido los caminos del bien y del mal, se lo que os digo. Si un padre, por castigo de lo Alto, resulta que siente que se le enloquece alguna parte de su cuerpo, tampoco debéis imitarlo. Por eso en estos días comprad vuestras medidas, para que ellas os libren y os ayuden.

Si yo pudiera dar algún consejo en este punto, lo daría.

Por ejemplo, a los costarricenses todos en general, les aconsejaría que compraran una medida del Señor de la Paciencia. Es muy eficaz para los tiempos que corren, en que todo está tan caro, y otras cosas que no hay para qué decirles en semana santa.

También sería aconsejable una medida de Nuestro Señor de la Buena Esperanza. Por ejemplo, para el señor Presidente Electo y para los que se sienten ya futuros ministros, gobernadores, comandantes etcétera, etceterita.

De Nuestro Señor del Perdón hay que comprarle no una medida, sino el escapulario, a don Julio Acosta. Y echárselo a don Pepe Figueres, que le caería que ni pintado.

De Nuestra Señora del Olvido habrá que ponerle la cinta a la República, la cual tendrá que olvidarse por siempre de una cantidad de cosas que fueron, como de las que hicieron don Cleto y don Ricardo.

La Varita de San José, por cierto muy milagrosa y muy simbólica, habrá que recetársela a nuestro compañero de fatigas el Páter Núñez. El pobre ha tenido tanto trabajo en el Ministerio de Trabajo, que se vería como para comérselo con una varita en la mano.

A nuestro amigo don Fernando Valverde, a quien le aconsejamos PASA al a Pág. 7 - Nº 1

En cuanto a la tesis de que el gobierno debía reponerle la pérdida a los productores, éstos dicen que no quieren exponerse a promesas. O en buen castellano, que la Magdalena no está para tafetanes y que de pronto podrían verse ellos con la platilla amarrada de la cola de un cometa y sin tener cómo pagar sus compromisos.

Esto es, que fiarle a un gobierno, escribir una cuenta en una marqueta de hielo, creer en las promesas amorosas de Pipín Martínez, pensar que la Constituyente sopla, o que existe una entrañable cordialidad entre ulatistas y figueristas, es la misma cosa.

Conforme la tesis del Presidente Figueres es un hecho que la industria, al desarrollarse, de hecho abre el camino de la competencia. Esto es, una competencia como la que pronto habrá entre los candidatos a diputados.

Estamos de acuerdo con la defensa y el desarrollo de la industria lechera, pero justo es que al mismo tiempo se dicten medidas enérgicas contra quienes descreman la leche y contra los que la distribuyen en tarros sucios. Y más todavía contra aquellos expendedores que ya no venden leche con agua, sino agua con leche.

Ahora lo importante del problema es llegar a establecer, como en todo país del mundo, la obligación de pasteurizar la leche.

El resumen de todo es que el precio máximo de la leche es el de sesenticinco céntimos y que con el incremento de la industria día a día mejorará la calidad y bajará el precio.

Mientras tanto las nodrizas están de plácemes pues ellas también, como lo dijimos el otro día, van a subir sus precios. La nota que

¿Tiene Usted Miedo de Andar Solo?

El "carro" de ocho en línea visitaba regularmente la gran tienda a la misma hora. A la misma hora esperaba, en la acera, el grupo de admiradores que le echaban flores, pero sin atreverse nunca a abordarla como es. Por fin una tarde, el más atrevido se destacó del grupo y le propuso acompañarla. La muchacha se irguió todavía más, y mirándolo desde lo alto, con los párpados caídos, preguntó dulcemente:

—¿Por qué? ¿Tiene usted miedo de andar solo?

publicamos en defensa de esas frondosas y serviciales matronas, dió sus resultados. Al día siguiente fuimos visitados por un comité del Sindicato de las Nodrizas. Una de ellas, muy expresiva y para demostrarnos que su leche tiene cuatro dedos, como la de Robert, nos ofreció una pruebita. Hay que ver la pena que nos dió...

Una nodriza alemana nos dijo que ella ofrecía leche que sabía a pura cerveza negra. También nos manifestó que estaba sin trabajo. Le preguntamos que si tenía recomendaciones y nos dijo que había trabajado en la casa de un sacerdote muy conocido, pero mucho.

Hasta el momento el que mejor nos ha explicado el problema de la industria lechera es nuestro viejo amigo don Wilbur Clausen, quien con su empaque de diplomático y su persuasión de diputado, convence a quien lo oye.

Ahora esperaremos a ver si dentro de poco tendremos leche tan abundante como la de don Otilio Ulate. Aunque esto último lo dudamos. En Costa Rica nadie tiene más leche que Ulate.

TRIBUNA DEL PUBLICO

ALLÁ POR EL HOSPITAL

En el Hospital de San Juan de Dios se están introduciendo grandes economías: una de ellas es tener a los enfermos en rigurosa dieta.

Otra cosa: las familias que han tenido o tienen enfermos en el Hospital se quejan amargamente de que allí nunca hay las medicinas que recetan los médicos. En un elevado porcentaje de casos, los familiares de los enfermos tienen que salir a buscarlas a la calle.

Además el hospital se cierra casi militarmente a las ocho de la noche. De esta manera si se pasa esa hora no es posible llevarle ninguna medicina a un enfermo que la necesita y que se encuentra en el disparadero de que no la consigue en el botiquín del hospital.

Como se ve, el Hospital de San Juan de Dios se pone a tono con el ambiente. O en buen romance: aquello es una inefable dictadura.

Un Paciente

TACA

SIRVE A LAS AMÉRICAS.

SERVICIOS CON LUJOSOS BIMOTORES / CUATRIMOTORES a CENTRO AMÉRICA, MÉXICO / ESTADOS UNIDOS.

TACA AIRWAYS System

Entre que haiga y no haiga, mejor es que haiga

Carta que nos escribe un ciudadano del Bajo de los Piuces sobre asuntos de actualidad

Pal Hombre de la SEMANA COMICA En la ciudad.

Miré Don: aquí nos llega su papel y los rimos mucho de las vainas que le saca usted a tuitica la gente. Déles durc, que eso los gusta mucho a los diputados que se están peliando en estos días porque haiga u no haiga una constitución. Pa losotros es lo mismo la que hicieron los denantes que los diora. Pero entre que haiga u que no haiga, como decía el municipe de Cartago, lo mejor es quiaiga. A losotros, ya se lo dije, los da lo mismo, pero para los quihácan la politiquilla no. No ve que asina, sin constitución, no se puede hacer nada? Como no hay leyes, uno no sabe ni lo que es malo ni lo que es bueno, de manera que uno hace las cosas y casi siempre resulta que uno está haciendo lo bueno. Pero cuando hay de eso, qué riata que es entonces echarse en cima de la ley. Dicen los diputados que la constitución es pa cumplila. ¿Pa qué contarán esos cuenlos que ya no se los cre ni Pizete que es el más cuentiao de todos? Si juera pa cumplila con la primera que hicieron los costarricenses de hace muchos años tendríamos; que no hay que matar ni estrujar al prójimo, que no hay que mentir, que uno que alewantale ningún falso, que no hay que mentir, que uno no debe quitale la mujer al compañero, ni siquiera deseácela pa uno... En esto ya hay ciertas disferencias porque lo que Dios le pone a uno por alante de los ojos, ¿cómo hace uno pa no velo y pa que no le guste? ¿Y si le gusta unque uno no quiera? Eso ya es pedile mucho al taco. Claro que uno se la aguanta, pero a veces le dan ímpetus como de

brincase la cera. Cuando a uno se le pone por delante un mujeron de esos que hasta que uno hace turnic, le debe pasar lo que a los presidentes, ministros y diputaos cuando se les pone por delante la ley y la constitución: una gana de brincásela que has ta que se le hace la boca agua. Pero mire, Don, que no me acordaba que estábamos en Semana Santa y me estoy yendo muy de bouces. Unque decir la verdá no es pecao, al contrario, auno le dicen dende chiquitillo que no mienta, que sea legal, que diga la pura verdá. Y la pura y limpia es esa, que hacen las leyes para ver como le hacen después vueltemico a todo. Porque ya ve usted tuitico lo que hablan. Que ha habido cristiano que empuña la palabra y empieza a tirarle como si hubiera comio discos y no se cansara nunca. Hay que ver la cuerda que tiene el que mientan Rodrigo Fasio. ¡Qué piquito dioro! Qué tal si coge a una muchacha en un lugar sólido. A la media hora la tienen convenciditica de que eso no es malo sine más bien bueno. O la duerme, que no nay ni enredo. Y ese otro que duró cuatro días sin apiarse y que llaman don Bodrri Solera. Horcón y de guachipelin y no Solera es como debieran llamalo. Pa mí que en la casa sólo le dan sopa de fideos de letras. ¡Qué hombrecito pa decir vainas! Total pa que los otros se calentaran de tanto oyilo y le metieran su garrotazo a la hora de votar. ¡Dios nos coja confesados!

¡Ay perdone que la haiga pues to estas cuatro letras pa decirle que eso de la SEMANA COMICA está muy riata y que siga pelante! Aquí tiene un amigo pa cuando guste de visitalo u pa cuando le echen una carrera los que se calientan. Si llegan hasta aquí detrás de usted, Don, yo y los muchachos nos encargamos en en-

friarlos, unque sea con agua helada. Lo saludo y me lo represento su amigo pa lo que guste inandame,

Vito Vindas Oconitrillo (Como no me la han sacao, no le pongo el número de la cédula)

Croniquilla.—

Juventud, Divino Tesoro...

El hombre envejece como los automóviles. Un día se les obs truye el carburador. Otro, se re vienta un neumático. Otro, un eje... Otro día el volante. Una noche pierde un piñón. Otra noche, una biela. Otra noche más y ya tiene rota la trompa y los faros. Y otro día, a la madrugada, en un choce chocante, se le hacen trizas los vidrios "irrompibles" del parabrisa.

"Envejecerse es morir en detalle", decía Voltaire. Es decir, que el aparato humano empieza a fallar por los dientes, el pelo, la vista, las corvas, las arterias y los resortes de la maquinaria fisiológica. Más aún: con la decadencia de todos estos últimos órganos, el hombre acaba por despreciar todas aquellas actividades para las cuales ya no se siente apto.

"La vejez es una retirada en orden: es una desbandada", dice Etienne Rey en sus Máximas morales e inmorales". Y esto, si no es la verdad desnuda, es, por lo menos, la verdad en piyama.

"Es la vejez viajera de la noche", sentenció nuestro Pombo, el Altísimo. Y uno de sus pares, Valencia, escribió que "es muy dulce morir antes que llegue la tremula vejez envuelta en frío".

Y un humorista amargoso dijo: qu los viejos dan buenos consejos porque ya no pueden dar malos ejemplos. A su turno, Oscar Wilde, Príncipe de los Ingenios, apunta: "Los jóvenes van a ser fieles y no pueden. Los viejos van a ser infieles y... no pueden". He aquí en pocas líneas, re

Ante las perspectivas de reformas a los exámenes de bachillerato

Según informa la prensa, alumnos representantes de todos los colegios del país se han dirigido a la Dirección Técnica de Segunda Enseñanza, urgiendo que se decida, en definitiva, la forma en que se van a hacer los próximos exámenes de bachillerato. Esto, por cuanto desde que se instaló el nuevo Gobierno, se viene anunciando que el sistema para obtener ese título va a cambiarse. Y esta es la hora en que todavía nada se ha resuelto.

Con mucha razón, los estudiantes de los quintos años desean saber, en concreto, qué suerte van a correr con los exámenes de bachillerato este año: si es que éstos se van a suprimir, si los van a hacer la Universidad, o si siguen haciéndose en los colegios bajo nuevo sistema. Pero lo triste para esos alumnos, es que el tiempo pasa y que las autoridades de educación nada resuelven sobre las proyectadas reformas.

Claro está que los muchachos se encuentran con tamaño susto entre pecho y espalda, en vista de que a los pedagogos que dirigen la enseñanza en este tiempo, les ha entrado furor por la "planificación" de los exámenes; la "tecnificación" del educando; la "profesionalización" del maestro; la "autovocación" del alumno, y otras tantas cosas de las que antes no se había oído hablar.

Ante tantos proyectos de los nuevos pedagogos, que ahora tienen en sus manos la dirección de la enseñanza costarricense, nosotros, —tan legos como ajenos a estas cosas, —nos permitiríamos recomendar a los estudiantes que no se asusten ni pasen más congojas. Porque pueden tener la seguridad de que, si por desgracia ocurre un nuevo colcho armado como los que durante los últimos meses nos han puesto a todos el pelo de puntas, y se requiere como siempre el concurso de los elementos jóvenes del país, la suerte de los estudiantes de quintos años ya está decidida sobre la tradición establecida por el nuevo orden: los títulos de Bachilleres en Ciencias y Letras, les serán obsquiados a todos los que empuñen un fusil, o aunque no lo empuñen. No habrá necesidad de exámenes, ni escritos ni orales, ni todas esas zarandajas que aquí y en otras partes se exigen para medir las capacidades y la preparación de los estudiantes. Se hará, como se hizo el año pasado con los que muy valientemente por cierto, fueron al frente de batalla en la provincia de Guanacaste, como se hizo con las estudiantes mujeres y con los que no fueron al frente sino que por previsión o por otras causas se quedaron en el patio de la casa.

En fin, que ya verán estos estudiantes de ahora cómo, de algún modo, salen ganando con las no visimas prácticas que en la Segunda República ponen en uso los ultramodernos y "tecnificantes" educadores...



dondeado el proceso de la vejez, con una diferencia de índole dramática: que para el automóvil hay repuestos y talleres de reparación y para el hombre no hay ni una ni otra cosa.

Alguien opina que las clínicas son talleres de reparación humana. Pero en las clínicas, restan y no suman. Restan, cortan y quitan. Pero carecen de repuestos y de accesorios. Y esto quiere decir en romance paladino, que no "reponen ni compensan". Los especialistas en juventud "retrospectiva" son simuladores, falsificadores de la economía glandular en hombres de buena y de mala voluntad.

LAS ANÉCDOTAS DE DON RICARDO

Don Ricardo Jiménez, —aquel gran hombre cuya memoria veneran los costarricenses—, tuvo, como es sabido, muchas y muy celebradas ocurrencias. Tres de ellas, poco conocidas, las ofrecemos con mucho gusto a nuestros lectores a instancia de algunos amigos:

Durante la primera administración de don Ricardo, en 1910, existía en un pueblo de Guanacaste una autoridad a quien se había dispuesto sustituir por diferentes motivos. En esas circunstancias y con motivo de la aparición del cometa Halley, el funcionario aludido le envió el siguiente mensaje a don Ricardo:

—"Pueblo alarmado por aparición cometa. Dígame qué hago para que no vuelva más..."

Y la respuesta del señor Presidente, redactada en estos términos, no se hizo esperar:

"Señales en el cielo, desgracias en la tierra. Renuncie..."

Durante una de las campañas políticas de medio período, un vecino de Alajuela tuvo dificultades con la Junta Electoral. El buen señor se llamaba Juan Canuto Peña, pero había sido inscrito

únicamente con el nombre de Juan, sin Canuto. Rechazado por la Junta le envió un telegrama a don Ricardo consultándole su caso.

Y don Ricardo, sin perder tiempo le respondió:

Señor don Juan Canuto Peña. Alajuela.

Haga a un lado el Canuto, y vote.

Como hace algunos años el Licenciado don Ricardo Jiménez hiciera unas declaraciones sobre el problema de límites con Panamá, en cuanto al fallo White, y como un tiempo después se publicaran otras, al parecer distintas, un periodista interrogó al ilustre costarricense:

—Unos estudiantes de derecho le preguntan a usted, en un periódico, a cuáles declaraciones se atiende: ¿a las de 1927 o a las de 1938?

Y don Ricardo, con su ironía característica, le contestó:

—¡Dígame que hagan lo que los médicos indican al final de sus recetas:

¡Mézcense!

Concurso de preguntas y respuestas para probar si hay fósforo en el coco

PREGUNTAS

- 1.—Si el médico le diera tres píldoras y le ordenara tomarse una cada media hora, ¿en cuánto tiempo se las tomaría las tres?
- 2.—¿Es cierto que es mala suerte ser perseguido por un gato?
- 3.—Si usted tuviera solamente un fósforo y entrara en una habitación oscura donde hay una lámpara de luz brillante, una vela, un tabaco y un mechero, ¿qué encendería primero?
- 4.—Nombre cinco días de la semana, sin mencionar lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, sábado y domingo.
- 5.—¿De qué tiene usted que llevar un barril para que pese menos?
- 6.—Si un ciego agrede con su bastón a otra persona sin motivo alguno y no la alcanza, pues no la ve, ¿cómo llamaría usted a esa acción?
- 7.—¿Qué palabra puede leerse lo mismo al derecho que al revés, igual en el papel derecho que cabeza abajo?
- 8.—Si el sobrino del tío de mi padre es hijo de usted, ¿qué parentesco tenemos usted y yo?
- 9.—¿Sabría usted decirme en qué parte del mundo los muertos abren su propia fosa?

Eso no va con Usted, Señora.

El desconocido había traído a vender a la joyería una prenda rarísima y delicada. El joyero cogió la lupa y la examinó atentamente. Luego.

—Verdaderamente extraordinaria. Pero no me conviene. No me gustan las cosas que hay que respetar demasiado.

En ese instante entró una vistosa señora en la tienda, y el joyero se apresuró a añadir:

—Eso no va con usted, señora.

¿Tú Estás Seguro?

Después de una vida plena de peripecias y simulaciones, el viejo político se encontró finalmente con la muerte y le rindió su cuerpo (alma, se duda que la tuviera). Aquella noche, en el velorio, preguntó un rival suyo al médico que había extendido el certificado de defunción:

—¿Estás completamente seguro de que está muerto?

—¿No lo ves?—le dijo el médico.

—Sí, pero... con éste no hay que fiarse de las apariencias.

- 10.—¿Cuál es el femenino que anda siempre sobre el masculino?
- 11.—¿Por qué si la palabra huevo se escribe con hache... se escribe generalmente con G?
- 12.—Dos señoras llegaron a un hotel y solicitaron una habitación. El empleado les dijo que estaban todas ocupadas y no podía cederles ninguna. Con estos datos, dígame la hora que era.
- 13.—¿Cómo se las arreglaría usted para lanzar con todas sus fuerzas una pelota y que ésta se detuviera y volviera hacia usted sin rebotar en ninguna parte?
- 14.—¿Dónde hay más pescados, en el mar o en la tierra?
- 15.—Paseaban dos señoras con sus hijos y al ver venir a dos caballeros hacia ellas dijeron: "Ahí vienen nuestros padres, los maridos de nuestras madres, los padres de nuestros hijos y nuestros propios maridos". ¿Cómo es posible esto?
- 16.—¿Cuál es el animal que camina con las patas en la cabeza?
- 17.—¿Dónde puede sentarse usted que no podría sentarme yo aunque quisiera?
- 18.—En una sala, guardando absoluto silencio, se encuentran reunidos los siguientes oficiales: un coronel, un comandante, un capitán y un teniente. ¿Cuál es el de mayor graduación?
- 19.—Un muchacho subió a un árbol de mangos que tenía mangos; el muchacho no comió mangos, no bajó mangos y en la mata no quedaron mangos. ¿Cómo se explica eso?
- 20.—¿Qué es lo que usted puede tocar con su mano derecha, pero no con la izquierda?
- 21.—¿Qué es lo que se pone en la mesa, se parte y se reparte, pero no se come?
- 22.—¿Cuál es el animal que más se parece a un caballo?
- 23.—¿Qué diferencia aritmética hay entre un banquero un ladrón, una mujer y una suegra?
- 24.—¿Cuál es el futuro de robar?
- 25.—¿Cuál es el requisito indispensable para dar sepultura a una persona?
- 26.—¿Cuál es el animal que tiene cuatro patas y no camina, tiene ojos y no ve, y tiene boca y no come?
- 27.—Cuando un reloj dá trece campanadas, ¿qué hora es?
- 28.—¿Dónde lleva el jamón la H?
- 29.—Las hormigas son muy molestas en el hogar. ¿Qué cree usted que es lo mejor para las hormigas?
- 30.—Hay doce muchachos y encima de la mesa una cesta con doce naranjas. Cada muchacho se llevó una naranja y quedó una en la cesta. ¿Cómo pudo suceder esto?
- 31.—¿Cuál es el objeto que para que sirva hay que botarlo?
- 32.—¿Cuál es el día que no está en el almanaque?
- 33.—¿Para qué usan los campesinos rusos los tirantes rojos?
- 34.—¿Cuál es el objeto que siempre está contento en su trabajo?
- 35.—¿Se puede ser juez y parte en un pleito?
- 36.—¿En qué se parece el sol a un sombrero?
- 37.—¿Cuál es la palabra que más pronuncia un dentista en su gabinete?

(Respuestas en la página 7)

Nº. 5

puesto. Haciendo de esta manera las cuenta se llega a diez o a doce tragos. Se cae entonces a la naturalísima idea de que se ha formado ya una sociedad o un club y q' éste puede invitar a cinco o seis tragos más que ingresen como socios. Pero después resulta q' son muchos, y que es necesario enviarles un número suficiente para que sirva de policía, vigilen el orden, usen las armas, den un cuartelazo de cuando en cuando y promuevan una revolucioneita. Estos policías bajan y se instalan, pero muy pronto telefean pidiendo refuerzos. Van los refuerzos y por precaución se mandan unos pocos médicos, algunas enfermeras y hasta algunos periodistas para que den cuenta de lo está pasando. Cuando los periodistas llegan, ya no hay que hacer. La juma es completa, lo que se llama hasta la cincha.

ARRIEROS SOMOS, Y EN EL CAMINO NOS ENCONTRAREMOS.— Como quien dice: es perate un poquito, que a la

menor de bastos... Cuando mandaba banano y otras el mentao don Calderón Guardia un día cogió a don Pepe Figueres diciendo unas cosillas por radio. No lo dejó terminar. En cuanto le metió la tercera puya le tapó el resuello y lo echó del país. Dicen que don Pepe no dijo otra cosa que "arrieritos somos, doctor, y el camino es largo...". "No fue tan largo. Ya ven ustedes que a la vuelta de tiempo vino don Pepe, cogió del alitranco al mentao y a don Tiroteo y pajuera, viejos. Así es la vida, como decía el abuelo: en el palo de dormir las gallinas, la que coge la rama más alta perjudica a las que quedan debajo. Y nada de andarse con vainas, porque aquí donde las dan, las toman. En una que va y otra que viene, la falla al más pintao, se le cae el zapoté y le pasa la que al mentao con don Pepe. Ese refrán hay que apartarlo a muchos otros, como el de que no hay que desconfiar ni de caballo flaco ni de hombre pobre. ¡Refrancitos que tienen nuestro pueblo y... nada más!

UN PECADO MORTAL

Por Eduardo Calsomiglia

(EN EL CONFESIONARIO)

—Padre?

—(Qué voz tan divina).

—¿Quién es?

—Una pecadora que desconsolada llora sus culpas.

—(Tras la cortina he visto su rostro bello. Hija, el Señor es clemente, (Qué ojos! qué boca! qué frente! qué terso cutis! qué cuello!) Espera su gran clemencia.

—Sólo esa esperanza tengo y por eso, Padre vengo a mostrarle mi conciencia.

—Descúbrame cuando exista entre su pecho escondido, sin echar nada en olvido para pasarle revista.

—Padre... no sé cómo hablar... me domina la vergüenza.

—Ténme confianza y comienza, hija, todo es empezar.

—Yo tengo un novio, Zenón...

—Todas las niñas lo tienen.

—Todas?

—Todas las que vienen en busca de confesión.

—La otra tarde...

—Tu galán quiso darte un beso?

—Sí,

—y yo, Padre, se lo di.

—Todas las niñas lo dan.

—Sólo un beso? Es un pecado; pero no los nota Dios.

—Ay! Padre... yo le di dos...!

—Tampoco lo habrá notado. Sólo estando vagabundo notar el Señor podría los mil besos que en un día se cambian en este mundo.

—Además, Padre, después le di un abrazo...

—De veras?

Todas las niñas solteras abrazan alguna vez.

—Cómo!

—Al bailar, sin recelo, ante la humana sanción. Abrazos y bailes son lo mismo, vistos del cielo.

—Repitiendo los abrazos no supe que fué de mí y uno tan largo le di que casi muero en sus brazos. El de pronto, puesto en pie me dijo: "mujer", no quiero faltar contigo a la fe de honrado y de caballero. Te amo, dudo de mí mismo y huyo, de tu bien en pos. ¡Casi rodamos los dos hasta el fondo de un abismo!" Si no se escapa tan pronto... quizá hubiéramos rodado...

Pequé, Padre?

—El que ha pecado ha sido él: pecó de tonto!

...Permítanos hacernos cargo de su responsabilidad civil, cuando usted se sienta detrás de un volante...!



Instituto Nacional de Seguros
Seguro de Automóviles

DRAMA EN TRES CARTAS

Querido Pancho:

El portador de la presente es don Claudio Marchantín, quien me ha pedido una recomendación para ver si consigo algo. Se trata de un conocido autor de cuentos y reputado geólogo que dice haber descubierto un tesoro en Rafaela (provincia de Santa Fe). Si lo puedes recomendar a alguien, te quedaré agradecido. Saludos de RIGOBERTO.

—oOo—

Estimado Dr. Sempronio:

Lamento molestar a usted, pero tengo noticias de que el sujeto llamado Claudio Marchantín está tratando de hacerle el cuento del tesoro a una mujer

de nombre Rafaela, domiciliada en Santa Fe. Creo que sería bueno vigilarlo, y no estaría de más meterlo en la cárcel. Afectuosamente le saluda tu amigo. MELQUIADES OREJITA.

Infame Rigoberto:

Estoy en la cárcel y condenado a once años por diversos delitos: robo en la provincia de Santa Fe, asesinato de una tal Rafaela, aprovechamiento de un tesoro y no sé cuántas cosas más. Como sospecho que todo esto lo debo a tu recomendación y las siguientes, cuando salga de aquí haré una colección de asesinatos artísticos. Así revientes, MARCHANTIN.

RESPUESTAS

- 1—En una hora. Ejemplo: la primera a las dos; la segunda a las dos y media; y la tercera a las tres. De 2 a 3 una hora.
- 2—Depende. Si el seguido es un ratón, si es mala suerte.
- 3—El fósforo.
- 4—Antier, ayer, hoy, mañana y pasado.
- 5—De agujeros.
- 6—Dar palos de ciego.
- 7—OSO.
- 8—Usted es mi abuelo, porque el sobrino del tío de mi padre, es mi padre; y si usted es padre de mi padre será mi abuelo.
- 9—En el mar.
- 10—La suela, que anda siempre sobre el suelo.
- 11—Porque GENERALMENTE se escribe con G.
- 12—Falta un cuarto para las dos.
- 13—La lanzaría al aire, hacia arriba.
- 14—En la tierra; los del mar son peces.
- 15—Los caballeros son viudos y las dos señoras sus hijas, y cada uno de ellos se casó en segundas con la hija del otro, teniendo hijos con ellas.
- 16—El piojo.
- 17—En mis rodillas.
- 18—El silencio, porque es general.

- 19—En el árbol había sólo tres mangos; el muchacho se comió un mango, bajó un mango y dejó un mango.
- 20—El codo izquierdo.
- 21—La baraja.
- 22—Otra caballo.
- 23—Que el banquero suma, el ladrón sustrae, la mujer multiplica y la suegra divide.
- 24—El futuro de robar es la cárcel.
- 25—Que esté muerta.
- 26—Un burro muerto.
- 27—Hora de mandarlo a componer.
- 28—En el hueso.
- 29—El azúcar, pues les gusta mucho.
- 30—Porque el último muchacho se llevó también la cesta con una naranja dentro.
- 31—El barco, pues hay que botarlo al agua.
- 32—El día menos pensado.
- 33—Para sostenerse los pantalones.
- 34—El barrendero, porque siempre barre.
- 35—Sí, si un juez pelea a trompadas con el contrario y le parte la cabeza, es juez y parte.
- 36—En que se pone.
- 37—"Escupa".

Nº. 1

que se libre de los galones, lo que le caería bien sería una amapolita. Apenas, porque según sea el muchacho, así ha de ser el juguete.

A Blanco Cervantes, por blanco, una azucena. Por Cervantes será una flor de ayote, porque los ayotes y chayotes de Cervantes, para aliasito de Paraíso, tienen fama de ser muy riatas.

A Chico Orlich será una ramita de guisano florecido. Con esos respetaremos la tradición aquella del consejo que alguien le diera a don Julián Volio para las tierras de San Ramón: sembráles guisanos!

Al que fue don Tiro Picado, enviarle, en cualquier punto del mapa en donde se encuentre, un ramito de No me olvides, y al Doctor Calderón uno de Se me olvidó.

Para don Lalo Gámez, (Uladisladito, como lo dicen sus amigos), la flor de la batatilla, la flor sen cilla, la modesta flor.

Para don Beto Martín, no aconsejamos ninguna medida. O aconsejariamos el diez por ciento de todas ellas. Pero mejor nada, porque sería como echarle flores a una flor. La medida la ha tenido él desde el principio, así es que ¿quién le pone medida a semejante medidor? Todos sabemos que en cuanto se trata de un impuestito, por ejemplo, es él quien tiene la voz cantante y quien ordena: pues a ése, échemele la medida vara!

LOS DIAS "SANTOS"

Hermanos míos. Estoy escandalizado. Ayer no más, salía de una iglesia a la fui a hacer mis ejercicios, (el Padre Núñez también los hace), cuando oí este diálogo:

—Pero hombre, —decía uno, — es que estos días son santos.

—Eran!!!, le respondió el otro.

Y esa es la pura verdad, amadísimos de mi corazón.

Antes, allá en los tiempos del oscurantismo, los días de la semana santa eran para las gentes cavernícolas de aquella edad, los "días grandes".

Cada uno se ponía bien con Dios. Llegaban al tribunal supremo, al que todos acuden cuando sienten el trote de la Pelona por allí cerca, y vaciaban el saco. Unos, saquito de media libra; otros saquito de azúcar de cincuenta libras; y otros de esos de tercio de papas. Algunos ni en camión arrastraban la gran colota. Pero todos acudían: iban a las procesiones con devoción y respeto. A los ejercicios no faltaban nunca, deseosos de guardar los días y meditar un poquito. Ayunaban como mandan los preceptos, se abstentían de comer carne de res y mucho más de comer carne humana, manjar por lo demás muy apetecible. Oían los sermones, leían la Pasión y los Evangelios.

¡En cambio de eso, ahora, hermanitos de mil alma, vean con sus ojos lo que está pasando!!!

Los días "santos" de antes son los días juerga de ahora. Todos se van al puerto, o a los campos o a otros lugares lejos de su parroquia.

Y hay muchos viejos sinvergonzones que no van ni con la mujer ni con los hijos. Alzan "flete" por otros lados y en estos días de abstinencia es cuando más golosos se ponen.

Lo primero que alistan es el guaro. Se tantean la bolsa, y como para la bebedera nunca falta, en cuanto hacen caja, lo primero que se les ocurre es "telefonar". Ya ustedes saben los tratos y con tratos que se hacen por teléfono. El final es siempre el mismo: "pámanos en carro a las cinco. De cíles a las otras que no atrasen. Son muy simpáticos los compañeros que voy a llevar y muy reservados. Así es que iremos a todo vapor".

Criadas Modernas

Melania, la criada, está en cinta.

La pobre muchacha no lo podría negar, aunque quisiera, por que su talle indica sobradamente su estado.

La señora de Cenistel no puede soportar por más tiempo el escándalo, y dice a su infeliz doméstica:

—¡Ah, mujer! ¡Ya la había yo prevenido, ya la había puesto en guardia contra las tentaciones! Sin embargo, usted ha creído mejor desoir mis advertencias... Hoy... ya ve usted los resultados: ¡está usted en cinta! Ya comprenderá usted que, en tales circunstancias graves, yo no puedo seguir teniéndola en casa ni un día más... así, vaya usted preparando sus cosas y despídase de mí; yo le abonaré ocho días, y usted se marchará inmediatamente.

—Pero, señora —dice, gimiendo, la criada—; yo creo que no es para tanto... La señora también está...

—¡Oh, ho, no es lo mismo! Yo lo estoy de mi esposo!

—Señora... ¡yo también!



Desde que salen de San José se la amarran. Hay quienes no la sueltan hasta el lunes de pascua cuando llegan a la oficina más engomados q' camisa de etiqueta, más tiesos que un riel y más trasajados que gato alzado.

Los días "santos", que llamaban nuestros padres, son ahora los días clásicos de la juerga, del pase, del bailongo, de las infidelidades, de los vicios.

Antes era una cosa seria. Envueltos en un cuaresmal olor de sardina y de bacalao, no flotaban sobre las poblaciones, hermanitos de mi alma, sino el rumor de las oraciones o el traqueteo de las matracas. Ahora las matracas y el bugi-bugi, son apenas el inicio de la cosa.

Los templos desiertos de fieles como antaño; los que van a ver y a que los vean, a dar su "cuerdeadita" o a amarrar para más tarde. En Nueva York la para de la moda es el domingo de pascua. Aquí la parada es todos los días. La moda también. El baile lo mismo. Los pilones por lo consiguiente.

Y a esta juerga de una semana entera, es a lo que ahora llaman días "santos" las gentes de hogaño.

Dios os tenga de su mano, hijos míos, y procurad volver a la semana santa en que se rezaba, se oraba, se oía a sardina, y los días eran realmente grandes. No ahora, en que cada quien, la alza en toda regla, sin temor de lo Alto, sin temor de lo bajo, sin ley no toques. Pero el mundo avanza, de la primera pasamos a la segunda, los tiempos han cambiado y el progreso es así. Os bendice y os perdona.

EL PADRE CANUTO.

MALA INTERPRETACIÓN

Uno de nuestros más jóvenes y elegantes abogados, después de haber obtenido varios triunfos resonantes contra poderosas empresas, y en favor de los obreros, acaba de casarse.

Aunque frecuenta los salones más elegantes, donde es acogido con manifiesta simpatía, gusta vestirse con el traje humilde del obrero para hacer ciertos menesteres.

Durante el viaje de bodas ha ido con su joven y bella esposa a pasar unos días al bello y único Balneario.

Llegan una tarde al hotel, en donde han reservado las mejores habitaciones. La señora sube inmediatamente a su cuarto, mientras él va al garage a guardar el coche y se encamina después a buscarla, sin haberse tomado la

molestia de quitarse su overol todo lleno de polvo y grasa.

Apenas ha empezado a subir la escalera, cuando se siente llamado por el portero:

- Chofer!... Oiga, chofer!
- Es a mí?
- Sí, a usted.
- ¿Qué se le ofrece?
- No puede pasar por ahí, suba por la escalera de servicio...
- Shiss!...

Y acercándose el abogado al oído del portero le murmura:

—Cállese! Voy a dormir con la señora!

Una sonrisa de inteligencia entreabre los labios del portero y le choca la mano diciéndole:

—Mucha suerte... y... a ver cuándo me da usted una oportunidad semejante.

LO QUE VALE UNA COMA

En cierta ocasión un diario tuvo que sostener un pleito con uno de sus anunciantes, por haber omitido una coma en el texto de un aviso.

El comerciante deseaba que su aviso se publicara así:

"Me hallo completamente curado, después de haber estado a las puertas de la muerte, por haber tomado cinco frascos de la bebida XX".

Por un error tipográfico el aviso apareció así:

"Me hallo completamente curado después de haber estado a las puertas de la muerte por haber tomado cinco frascos de la bebida XX".

Si más de uno de los diputados de Costa Rica fuera periodista y le cobraron todos los gastos ortográficos, se arruinaría en un mes. Y quizás en menos.

Nº. 2

AL DR. DON RAFAEL A NÚÑEZ
Aunque él a mí no me topa le digo en tono sincero, que usando "siper" de acero tendrá a la moda su ropa.

A DON TELEMACO ESPINACH
Sin andarme con engaños, le doy con buena intención una curul por Limón para dentro de cien años.

A DON ISAAC FELIPE AZOFEIFA
Aunque tiene mucho empleo, a él yo le dejo, sin pena, el hueso de la ballena que hay guardado en el museo.

A DON BERNARDO IGLESIAS
Muy furioso está conmigo, mas lo recuerdo en mi nota: le dejo un poco de trigo "de aquel que flota o no flota".

A DON ADRIANO URBINA
Si se trepa Otilio Ulate, no lo dude ni un momento, le darán en azafate el Ministerio de Fomento.

AL DR. AGUERO
Este papel le trasmite una súplica muy grata: que al gran Niágara le quite su tremenda catarata.

A D. JOSE JOAQUIN ALFARO
Una advertencia le dejo: tennis no debe jugar; si no sigue mi consejo muy pronto se ha de agotar.

A DON ROMUALDO BOLANOS
Al agente de Policía le ruego, por caridad, que a la Junta de hoy en día la trate con energía pues "va a gran velocidad..."

A DON ERNESTO ORTIZ
Entre tantas donaciones que hay en este apunte gráfico, a Ernesto, por mil razones,

doy la dirección de "tráfico".

A DON CELSO GAMBOA
Aunque haya un gran terremoto que conmueva hasta el espacio, a Celso dejo la foto de su "amigo" Chalo Facio.

A DON ARTURO VOLIO
En cuanto a dar, soy parejo, por eso, de entre mis bienes, un autógrafo le dejo de don Arnaldo Jiménez.

A DON RICARDO JINESTA
Como a mí nada me cuesta dar regalos a montón, le dejo a Cayo Jinesta un doméstico pilón.

A LOS EMPLEADOS DE TELEGRAFO
Yo les dejo a estos empleados un sillón grande y mullido para que esperen sentados el aumento prometido.

A DON RODRIGO FACIO
Agotando mis recursos el Estadio le he dejado, pa' que guarde los discursos que en la Asamblea ha pronun. (ciado)

A DON OSCAR MADURO
Como quiero seguir siendo parejo, a este simpático gordito, una faja elástica le dejo ya que está demasiado panzon. (cito)

A DON QUINCHO PERALTA
Una felicitación ha sido lo que a Quincho dejo yo: el Ministerio ha seguido tal y como él lo dejó.

AL DR. VIRGLIO CHAVERRI
A este doctor le ha dejado una esperanza pueril: que ha de salir diputado por ahí del año dos mil.

PASA a la pág. 8. — Nº 2

Candidato a Director de Policía

Todos los candidatos que se han dado para el cargo de director de policía, nos han gustado. Don Gonzalo Jiménez, don Manuel Ventura, don Julio Molina, don Julio Esquivel y don Mariano Sanz, nos parecen de primera. Con don Gonzalo Jiménez todos tendríamos que andar de puntillas pues con él no se juega ni poquito. Don Julio Esquivel es muy campechano, pero también se gasta su genio. Con el nombramiento de don Mariano Sanz habríamos estado encantados, pero la verdad es que

el gentil periodista, con uniforme y con anteojos, sería exacto a Hirohito. Uno que se vería muy bien con uniforme sería don Manolo Ventura. Ese amigo con el físico que se gasta y con el don de gentes que tiene, haría furor en el mundo femenino. Si a Costa Rica llegan unas artistas de cine y lo ven, se lo roban. Don Manolo duraría lo que un tostel en la puerta de una escuela. De modo, pues, que al que nombren de esos señores está bueno. Esto es, siempre y cuando no nos meta en la jeruza.

EL MAYOR DON RODOLFO QUIRÓS

Todo el mundo ha recibido con entusiasmo la candidatura de don Rodolfo Quirós González para el cargo de Subsecretario de Seguridad Pública. Pensamos que de una vez lo debían nombrar Ministro como Dios manda. Rodolfo Quirós es un muchachote con empaque de artista del cine. Con un físico como el suyo, nos pararíamos todas las tardes en la esquina del Colegio de Señoritas a hacer conquistas. No' en vano dicen por ahí que

cuando don Rodolfo estuvo en Estados Unidos, dejó turulata a Esther Williams. Hasta los vieron bañándose juntos en un lago y otras cosas más. Pero todo eso no cuenta. Lo que cuenta es que Rodolfo Quirós es un gentil señor, un técnico en cuestiones militares y un ejemplar ciudadano. Con mucho gusto consignamos nuestro homenaje de simpatía para él. *A tout seigneur, tout honneur!*

Nº. 2

centro de la palabra) es un italianismo, que equivale a "aficionado". No ha sido aceptado por la Academia, pero si llegare a serlo, que se escriba DILETANTE, ya que DILETANTI es el plural italiano.

"Muy cerca está el VIVAC de la luna, en donde la soberana de la noche se guarda con aparente timidez tres velos de brumas tenuemente morados".

...sin dejarse llevar por el EXHUBERANTE e ilusorio camino de las pasiones...

En verdad, hemos pensado mucho cómo puede darse el caso de que el articulista, sin ayuda de un poderoso telescopio, haya visto el "vivac" de la luna, y no logramos explicárnoslo. Porque por más fantasía que tenga su inspiración, el vivac es lo menos poético de este trozo literario, si es que tenemos el cabal sentido de lo que esa voz significa. Por si acaso no fuera así, no creemos que resulte inútil para algunas personas saber que "vivac" es palabra que viene del alemán (*beiwache*; de *bei*, cerca y *wachen* vigilar). Es un término militar que se aplica a la guardia de las plazas de armas, a la cual acuden todas las demás a tomar el santo. Significa, también, el campamento de un cuerpo militar.

En el decreto de la Junta de Gobierno, que crea el Instituto Costarricense de Electricidad, dice el artículo 12:

En la página literaria de "La Nación" correspondiente al sábado pasado, se publica un soneto del señor Arquímedes Jiménez, al que pertenece el siguiente verso: "...rasgando rules de ANCESTRAL decoro el alba desmenuza orlas de pflata".

"El Consejo elegirá de su seno, por mayoría de votos, un Presidente y un Vice-Presidente que *fungirán* por un año".

La voz "ancestral" se tiene por galicada, no obstante que los franceses carecen de este adjetivo, pues sólo usan el sustantivo *ancêtres* (antepasados). No se justifica el empleo de esa voz, que la Academia se ha negado a aceptar, cuando nuestro castellano nos ofrece los adjetivos *hereditario* y *atávico*.

Si no se tratara, como se trata, de un documento oficial emanado del Gobierno de la República, no nos ocuparíamos de repetir lo que tantas veces hemos dicho sobre la ipexistencia del verbo "fungir", para llenar la cual tenemos "funcionar".

Y ahora, por ser la presente semana de recogimiento espiritual, volvemos a nuestro retiro y a nuestras oraciones, especialmente con el fin de implorar al Cielo perdón para todos los que se dejen arrastrar por el torrente desenfrenado del irrespeto a la vernácula lengua.

En el "Diario" del domingo 10, leemos en el título y en el texto de una nota informativa:

FRAY JANES.

"Costa Rica tiene una gran POETIZA en Fresia Brenes". El redactor de esa nota confundió lamentablemente el sustantivo "poetisa" con la tercera persona en la conjugación de "poetizar". La distinguida señora que ha escrito el libro de versos que comenta el periodista es una gran "poetisa", con "s" y no con "z".

Mi túnica, no es misterio, que *sper* nunca le he usado,

El señor don Edgar Amador publicó en el Diario del domingo último un artículo literario titulado "Inspiración". En uno de sus párrafos leemos:

Nº. 2

A COTY AGUILAR Ante todo va el consejo de que siempre bien se porte, de ser así yo le dejo la presidencia de la Corte.

AL DR. CHACON PAUT A mí me lo aseguraron que le hacen la acusación que unos locos se escaparon el día de la revolución.

Por eso no le doy nada y creo tener la razón. Otra vez tenga cerrada la puerta de la pensión

A D. FLORENTINO CASTRO Un aviso requetés le dey con muy buen acento: Lo visitará Martén con miras al diez por ciento.

A MONSEÑOR HIDALGO Para no dejarle nada un ruego le dejo yo: que se pegue otra rajada cual la que a la Junta dió.

A D. FERNANDO BAUDRIT Cuando él habla en la Asamblea los diputados se cansan, por lo que le doy la idea que lleve camas y vea si de este modo descansan.

A D. RAFAEL CHAVARRIA A don Rafael yo le dejo Juntas y trabzadores que le ayuden al manejo de la Fábrica de Licores.

A ALBERTAZZI AVENDANO Le dejo con alegría un chorizo de Camacho, pues creo que el del otro día no le causó mucho empacho.

A CARIAS Un buen sillón ha de ser lo que a Carías he dejado, para que espere sentado su tan ansiado poder.

A ROGELIO GRANADOS Le ruego que eche del saco cuánto fué lo que cobró a cada alemán o polaco que a nuestro país metió.

A DON FERNANDO VOLIO Para ponerlo en la raya le dejo algo muy barato: yantén y hojas de papaya pues se punza a cada rato.

AL DOCTOR OVARES Si Ulate llega yo creo que si demuestra sapiencia lo pondrá, según deseo, en la vicepresidencia.

A VIRILLO ESQUIVEL Aunque a muchos les asombre, él mi deseo adivina: que si llega Ulate lo nombre de Ministro en la Argentina.

A TACHO SOMOZA El deseo de esta criatura complazco si no se fragua, dejándole la escritura de todita Nicaragua.

A D. JUAN RAFAEL ARIAS Le dejo una naranjada y encima, de ñapa, un puro a ver si se da una rajada, cual se la dió don Arturo

AL DR. VARGAS VARGAS Le recomiendo paciencia y olvidar los desengaños; llegará a la presidencia dentro de unos cuarenta años.

AL MAYOR HERNÁNDEZ Procediendo con gran maña te pido Hernández que insistas en proseguir la campaña contra los locos ciclistas.

A ¿...? Mi túnica, no es misterio, que *sper* nunca le he usado,

Pero, que le pasa a Don Carlos Monge?

En "La Prensa Libre" se publicó el martes un furibundo artículo de don Carlos Monge contra los diputados que votaron el dictamen favorable a la Constitución del 71.

Entre otras cosas dice así el distinguido señor:

"El error fundamental estribó en que los nombres que se presentaron a los ciudadanos para ser discutidos en la campaña electoral de diciembre no respondieron en su mayoría a los intereses de la revolución, a las fuerzas histórico-sociales que se venían gestando en largos años de lucha contra las oligarquías".

"En una de las primeras sesiones, don Arturo Volio dijo que podría en el curso de las futuras deliberaciones prosperar la idea de que se tomara la Constitución del 71 como base de discusión. Y esas palabras, que respondían a una consigna de no pocos elementos que con su complacencia o complacencia contribuyeron a deshon-

rar a la democracia patria, a infamar a los ciudadanos altivos, a la postre se tradujeron no sólo en un dictamen, el de mayoría, sino en una vergonzosa votación que significa una traición al dolor y al heroísmo, a la sinceridad y a los sentimientos del pueblo costarricense".

Y los diputados que votaron ese dictamen fueron los siguientes:

Vargas Castro, Jiménez Nuñez, Castaing, Gamboa Rodríguez, Volio Jiménez, Baudrit González, Brenes Gutiérrez, Arias Bonilla, Jiménez Ortiz, Esquivel Fernández, Acosta Jiménez, Brenes Mata, Orea Muñoz Flores, Madrigal Jochs, Dobles Segreda, Bonilla Gutiérrez, González Luján, Trejos Quirós, Montealegre Echeverría, Pinto Echeverría, Herrero, Guzmán Calleja, Vargas Fernández y el Presidente Rodríguez Conejo. Total: 24.

Ya lo saben por si son piedras, que se agachen...

¡Trato inhumano en la Penitenciaría...!

Los hijos del licenciado don Claudio Cortés, justamente acogojados, denuncian tener informes de que en la Penitenciaría se le ha dado un trato inhumano a su señor padre.

ñor Cortés es que la denuncia no haya sido tramitada con la debida actividad.

Se repiten, pues, las quejas que se formulan alrededor de la Penitenciaría. Más de una vez hemos recibido una carta en la cual se nos hacen denuncias semejantes. Lo sensible en el caso del se-

Con el fin de saber la verdad de las cosas solicitamos a quien corresponda, el permiso debido a efecto de que se nos permita — como lo hicieron en días pasados con otros periodistas— oír a los presos y darnos exacta cuenta del penal.

DEL DOCTOR MEZERVILLE

El 31 de diciembre pasado llegó el Dr. Mezerville a una librería y le preguntó a una empleada si tenía tarjetas de felicitación que dijeran: "A mi único amor...". La dependienta fué a la tras-

tienda y volvió en seguida con lo que deseaba su cliente quien en el acto exclamó: —¡Magnífico! ¡Póngame una docena!

LOS CONDUCTORES DEL TRANVÍA

Tan pronto el tranvía inició su marcha, una señora gorda comenzó a mortificar al conductor:

do llegamos a la esquina de Chico Soto...! ¿Cómo me entero de que llegamos a la esquina de Chico Soto? ¡Dígame!

—Recuerde que me bajo en la esquina de Chico Soto. No olvide avisarme. Oiga, ¿falta mucho para llegar a la esquina de Chico Soto? Cuidadito no me avisa cuando

El conductor, que ya no podía resistir más, exclamó: —Por la ancha sonrisa de mi rostro, señora...

por eso no la he dejado al dueño de un ministerio.

AL DOCTOR NARANJO Si un buen Naranjo no fuera, sino un naranjo amargado, al punto yo le pidiera jugo p'aliviar punzados ya que ahora son demasiados los que se ven por doquiera.

A DON FERNANDO CASTRO CERVANTES A éste, paciencia le he dejado, pues tras de lo que ya le han [echado,

A DON EDMUNDO MONTE-ALEGRE Con cuidado "caminá" pues por hacer muy sencillas ciertas comparancillas, Stalin buscándote está.

ahora tan sólo falta que, por poco, digan que por él no se ha [encontrado el tesoro de la Isla del Coco.

A DON ADRIAN VEGA Un desfile de elegancia en la TACA contemplé, y a Adrián Vega, la fragancia de lindas chicas dejé.

AL DR. PEÑA CHAVARRIA Un salón de Ortopedia es mi [presente

Mis recuerdos yo les dejo a toditos mis amigos. Pronto del mundo me alejo y lo he de hacer sin testigos.

pues poco a poco hasta él irá [llegando, la Junta que gobierna actualmente ya que hace rato que camina [renqueando.

Antes de caer al infierno, dejo en forma muy formal, a los "guilas" del gobierno un gran saludo cordial.

A DON FATY YGLESIAS Un muy sano consejo a Faty voy a dejarle: mejor del gobierno no hable, que a lo mejor dan membrillo. Si así fuera, al buen gordillo, por dicha que hay donde darle.

Con la idea de ahorcarme sigo y como salvación no hay, a toda la gente digo: adiós, amigos. "Gud Bay".

A JOAQUIN VARGAS GENE Mejor deje la locura de a Esther William escribirle; recuerde que ahora hay censura y algo pueden descubrirle.